

健やかで挑戦し続ける子の育成



# 満天の星

能登町立柳田小学校  
学校だより 第9号  
令和4年11月28日

元氣・勇氣・根氣で「わくわくドキドキ」な柳田小学校

## 実りの秋、大きく変わるチャンス

11月に入り2学期も後半から終盤になります。この時期学校では「実りの秋」ではありませんが、これまでの学習活動の成果を確認することが多くなります。児童集会での表彰式や、臨時で集会をして表彰式をすることもありました。詳しくは、右欄をご覧ください。

前回、校内マラソン大会を通して子どもに身につけて欲しい力を書きました。今回は、教室で行われる授業（座学）以外の学習について、印象に残ったことを書きたいと思います。能登町では、小学校と中学校の隔年で、「音楽の集い」を行っています。ここ2年間はコロナの影響で行わず、3年ぶりに小学校（5年生）を対象に、11月15日（火）本校で行われました。「能登町の小学5年生が一堂に会し、合唱・合奏することで、少人数では味わえない響きを感じ取り、大人数で表現する楽しさを味わう。」ことが目的です。

残念ながら、コロナの影響で一部の児童は参加できませんでしたが、57名という大人数で合唱・合奏することで、普段の授業では味わうことのできない迫力や音の響きを感じることができたと思います。と同時に、ほぼ初めて会う友達と合唱・合奏することの難しさや、恥ずかしさ、「間違えたらどうしよう」という緊張感・プレッシャーを感じていたことでしょう。

緊張感・プレッシャーはストレスです。失敗すれば傷つき自信を失うかもしれません。しかし、このような緊張感・プレッシャーから逃げるのではなく、挑戦したことは必ず自分自身の成長につながります。成功し結果を残せたことは自信とし、失敗したならば「どうすればよかったのか」失敗から学んで欲しいと思います。ときどき、「どうせ無理やし、わからんし。」という言葉を目にしますが、自ら成長するチャンスを放棄しているように思います。大変なことほど、「大きく変わる」チャンスです。

もう一つこの「音楽の集い」で感じたことがあります。『本物に触れる』ことの大切さです。後半に、すすカルテットさんによる弦楽四重奏（ヴァイオリン、ヴィオラ、チェロ）の演奏がありました。

今ではテレビや YouTube など、

様々な音楽（楽曲）に触れることはできますが、目の前（同じ空間）で、体全体で聴くのでは全く感動が違います。その証拠に、子ども達は4名の演奏に釘付けとなり微動だにしない様子で、無意識に自然と体でリズムを取ったりしていました。

今回、「音楽の集い」を中心に書きましたが、他の学年でも植物公園、消防署、やなぎだハウスなど訪問したり、学校では、俳句の指導、お茶の作法、点字体験などゲストティチャーに教えていただいたりして『本物に触れる』ことができました。2学期も残り1ヶ月となり、本筋の授業もしっかり充実させ、学ぶことの楽しさと確かな学力を子ども達につけていきたいと思っています。



## ◆各種作品受賞者の皆さん

### ☆奥能登広域圏事務組合防火書道コンクール

〈優良賞〉 6年 横山 理秀

### ☆JA 共済書道・交通安全ポスターコンクール

- ・書道コンクール・条幅の部 〈金賞〉6年 横山 理秀 〈銀賞〉1年 野村 羽希
- ・交通安全ポスターコンクール 〈銅賞〉1年 東 咲希 〈佳作〉1年 山本ほのか

### ☆「ごはん・お米とわたし」作文コンクール

〈入選〉 5年 正木ひかり

### ☆JA バンク石川「くらしの絵」コンクール

〈銀賞〉 3年 西尾 亜海

### ☆空柔館空手道選手権大会

- ・小学4年初級の部 2位 平 誠志朗

### ☆親子の架け橋一筆啓上「親子の手紙」

〈優良賞〉 3年 小谷内優衣

### ☆柳田植物公園ちびっ子駅伝大会 11月20日(日)

- 〈準優勝〉 柳田ランナース A (源 柊哉、石垣 來寿、石垣 寿奈、源 栞奈、二又 綾子)
- 〈個人の部 男子〉  
2位 源 柊哉 (6年)
- 〈個人の部 女子〉  
2位 源 栞奈 (4年)、3位 石垣 寿奈 (2年)、4位 二又 綾子 (6年)、5位 石垣 寿迦

## ○児童集会・授業参観・学級懇談会・CAP (4年生)・PTA 専門部会 11月4日(金)

11月1日から7日までは教育ウィークに合わせ、学校公開をしていましたが、その間、たくさんの保護者の方に学校でのお子さんの様子を見ていただきました。ありがとうございました。

〈児童集会〉4年生器械運動交歓会の技披露、保健委員会の呼びかけ



4年生は、能登町器械運動交歓会のリハーサルのため、がんばりました。保健委員会からは、いい歯の日(11/8)に合わせて、歯についてのクイズを出し、歯みがきの大切さを全校児童に伝えました。

〈授業参観〉



道徳の授業を中心に観ていただきました。2・5年生は「節度・節制」、3年生は「友情・信頼」、なのはなは「努力と強い意志」について考える授業でした。また、1年生は算数、6年生は体育、ひまわりは自立の授業でした。

〈CAP (子どもが暴力から守るための人権プログラム) 4年生と保護者〉



この企画は、昨年度から能登町教育委員会主催で行われており、児童と保護者に分かれて、穴水町のまるおかクリニックの丸岡先生をはじめとするCAPスタッフが来て下さり、演習を通して人権について学びました。

## ○新しい先生の紹介 (養護教諭の佐藤先生の代わりに坂東先生が来てくださいました。)

- ・1カ月という短い間ですが、佐藤先生の代わりにお世話になる坂東まり子です。退職してから、長く家でのんびりしていたので、毎日バタバタしていますが、一生懸命頑がんばりますので、どうぞよろしくお願い致します。



# 12月の行事予定

1	木	
2	金	紙ふうせんさん読み聞かせ(4年)、漢字コンテスト、児童集会(放送委員会、2年発表、人権についての話)、クラブ(6限)
3	土	
4	日	
5	月	ノー画面チャレンジ(~9日) 町P家庭教育委員会(18:30)高嶋、河端
6	火	5年県評価問題(国算)
7	水	SC 紺谷先生来校
8	木	
9	金	紙ふうせんさん読み聞かせ(5年) 計算コンテスト、PTA 役員会 18:00
10	土	
11	日	
12	月	
13	火	歯みがき週間(~19日)
14	水	SC 紺谷先生来校
15	木	
16	金	紙ふうせんさん読み聞かせ(6年) 委員会(6限)
17	土	
18	日	
19	月	
20	火	
21	水	SC 紺谷先生来校
22	木	表彰式(漢字・計算コンテスト)
23	金	集金振替日、紙ふうせんさん読み聞かせ(特学)、2学期終業式、親子道徳
24	土	通知表渡し 8:30~11:30 冬休み~1/8まで
25	日	
26	月	
27	火	
28	水	仕事納め
29	木	
30	金	
31	土	大晦日

## ○いしかわっ子駅伝交流大会 11月3日(木)

さわやかな秋晴れの下、柳田小学校を代表して、14名の児童が駅伝に挑戦してきました。結果は、男子50位、女子43位でした。この日のために練習を重ね、当日は、大勢の中で走る緊張感の中、全員が最後まで走り切りました。



## ○OPTA 親子レクリエーション 11月12日(土)

今年もPTA主催の親子レクリエーション「ペタンク」がありました。健康安全部長の澁田さんの挨拶の後、スポーツ指導員の浅見さん、小川さん、坂井さんの3名に競技について教えていただきました。その後、14組の親子が黄色い球に少しでも近づけようと真剣に投げていました。



## ○12月4日(日)~10日(土) 人権週間

全校集会や道徳の時間に人権について理解を深め、人権を大切にしようとする意識を高めます。そして、全校児童が「思いやり」「相互理解」「感謝」等の視点にたち、標語を考えます。この機会に、周りの友達や家族への思いやりについて振り返り、より居心地のよい学校にしていきたいと思います。

## ○12月5日(月)~9日(金) ノー画面チャレンジ

中学校の試験期間に合わせて、ノー画面チャレンジがあります。この期間は、いつもよりも、画面を見る時間を少なくして、学習時間はもちろん、読書や家族とのふれあいの時間を増やしてみてください。

## ○12月23日(金) 終業式

2学期最後の日です。5限目に終業式をした後、下校になります。下校：14:50

## ○12月24日(土) 8:30~11:30 通知表渡し

2学期の通知表渡しです。以前ご案内した時間で、都合が悪くなった場合は、学校までお知らせください。

### ○OPTA 親子レクリエーションの感想より

- ・親子でレクをする事が久しぶりだったので、とてもよい機会でした。
- ・初めてペタンクをしました。老若男女が楽しめる感じで、これからも機会があればやっていきたいです。



### <1年生>どんぐり迷路 10月31日(月)

生活科の時間に、集めたどんぐりで、グループごとにどんぐり迷路を作りました。それぞれのグループで工夫がみられ、楽しい迷路ができあがりました。



### <2年生>柳田植物公園 11月17日(木)

生活科の町の探検として、植物公園へ行ってきました。2年生は植物公園で働いている職員の方に、学校で考えた質問をしてきました。どんぐりのお土産もたくさん拾って帰ってきました。



### <3年>歯みがき教室(7日)、能登消防署見学(10日)、やなぎだハウス訪問(14日)

小下先生(歯科衛生士)による歯みがき教室があり、社会科の学習で消防署へ、そして総合で学習したことを伝えに能登就労支援事業所「やなぎだハウス」へ行ってきました。やなぎだハウスでは、施設見学や施設の紹介を丁寧にしていただき、その後、3年生が練習した「ありがとうの花」を手話で歌い、前回、教えてもらった手話で自己紹介もしてきました。優しい気持ちが通い合ったひと時でした。



### <4年>俳句の指導(10/26)、町器械運動交歓会(9日)、点字体験(17日)

年に何度か俳句に挑戦していますが、今回は公民館に紹介していただいた小谷内博之さんに俳句の作り方を、17日には総合の学習として、輪島市社会福祉協議会の三隅美和子さんに点字を教えていただきました。また、器械運動交歓会では、自分の今できる技を力いっぱい演技してきました。



### <5年>お茶の世界(7日)、音楽の集い(15日)、収穫祭(22日)

道徳の授業で、ゲストティーチャーとして浅見裕子さんをお迎えし、お茶の作法を通して、相手を思いやる大切さを学びました。15日には、柳田小体育館で能登町5年生による「音楽の集い」が開かれました。音楽の集い同様、3年ぶりに5年生が収穫した餅米を使っの収穫祭(おはぎ作り)がありました。



### <6年>宿泊体験学習発表会(18日)

楽しかった体験学習での出来事を模造紙にまとめ5年生に向けて発表しました。5年生は真剣に発表を聞き、「来年の宿泊体験が楽しみでならない!」と話していました。



### <特学>お誕生会 11月29日(火)

岡平さんのお誕生会が29日にあります。そのための準備をしました。教室の入り口にはもうクリスマスの飾り付けがしてあります。



※11月は、たくさんの保護者の方や地域の方と触れ合う機会がありました。学校だよりに紹介しきれなかったものもあります。詳しくは柳田小ホームページをご覧ください!

<柳田小ホームページ QRコード>

